
关于学习英语的方法 PDF转换可能丢失图片或格式，建议阅

读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/490/2021_2022__E5_85_B3_E

4_BA_8E_E5_AD_A6_E4_c67_490730.htm 本人大学四级85.5，

六级77.5，考研英语第一年77，第二年81，第一年考人大，专

业成绩不理想，只好二次革命，现为07级复旦大学法律硕士

。其实成绩不是很好，英语高手不要笑我，发这个帖子只是

因为关于学习英语的方法有些话想说。看过听过很多学习英

语的方法，大多都是讲究什么做题方法，可能考试时实用一

些，但是在我看来其实是最大的不实用。中国人学英语为了

什么？就是考试？四级六级考研考博？呵呵，没什么意思。

学习英语，我觉得，最大的原因在于掌握这门语言的工具为

己所用，了解外面的世界，接触先进的思想，技术等等，学

以致用才是正确的态度。不然，学了几年，十几年英语，到

头来还是外国幼儿园孩子的口语水平，小学生的作文水平，

只有阅读水平可能正常一点，而且对文章本身根本其实是一

知半解。因为考试不要考口语，作文和阅读也有模板，加上

做题方法的帮助，看上去很体面的分数似乎水平很高，其实

实际用起来才发现，一句简单的日常用语说起来是那么的别

扭，磕磕巴巴，发音搞笑；外国人的日常口语听起来云里雾

里，根本不知所云；打开外国的网页，外文的报纸连个标题

也看不懂⋯⋯大家觉得这样的现象怎么样？我相信这不是我

们想看到的。可能有人会说：“学英语其实就是没有什么用

，完全是为了应付考试，谁让有四六级和考研英语的存在呢

？除此之外，我根本用不到英语这个东西。”那么，我觉得

，21世纪中国的大学生，硕士生，博士生们，你们的自我要



求低了点。我相信，真正学好了英语，你会发现它是很有用

的，它会让你有一些与众不同，有一些出类拔萃。所以，学

习首先要端正态度，米卢说态度决定一切，即使言过其词，

这句话仍有很大的道理。 解决了态度的问题，学习的问题似

乎就解决了一大半。因为我们明白学习英语不是为了应付考

试，不是为了在卷面上得到个体面的分数，而是为了很好的

掌握这门语言工具，更好地了解世界，更好地学习更先进的

东西，也更好地实现自己的价值。那么，我们的眼光就不会

仅仅落在做题方法上，我们的力气就不会花在记忆模板上，

我们就不会到了考试时才发现自己的英语那么差，不会在真

正使用英语这门语言的时候发现自己以前所有的力气都白费

了。很自然，我们会仔细思考，学习语言到底什么是最有效

的方法？我们会注意，学习语言不仅仅要会做题，更重要的

是，真正地会听，会说，会写，会读。那么，学习语言最有

效的方法是什么呢？（也许看我贴子的人这时才精神一振）

我觉得有句话说得好，熟能生巧，学东西就是要多用多练才

能学得快学得好。在英语学习中，就是要多看，多听，多说

，多写。看，不是要拿起习题册狂做题，而是抛开做题真正

的阅读。什么是真正的阅读？很简单。我们是怎样看中文书

籍的呢？我想，大家在读金庸的武侠小说时，在读四大名著

时都会感觉到。那时，你不会去想题目该怎么做，不会去担

心会得多少分，这才是真正的阅读。有人会说，英语和中文

不一样。我说，当然是一样的！有谁一出生就会看得懂金庸

？大家无非也是经过学习才能看得懂。我们要做的就是找到

适合自己的阅读材料，从简单到复杂，循序渐进。语法？只

要有一定的基础再加上练习，你会发现，考研的长难句在你



眼里层次分明。单词？经过阅读的积累，你早已不知不觉记

住了以前你可能翻十几遍，几十遍也记不住的单词，而且记

得那么清楚。听，不是狂听历年真题，而是任何和英语有关

的音频资料，电影，音乐都是大家喜闻乐见的方式，只要在

看电影时注意细听，听音乐时跟着歌词哼上两句，经过一段

时间，你的听力会大大提高。因为历年真题你能听多少？即

使听得多，大家从心里抵触，效果也不会好。可是看电影，

听音乐，大多数人都喜欢，一部电影90分钟，一首歌3-4分钟

，我想大家很容易算出在这种学习方式下我们在平时可以接

触多少英语。说，似乎要求高了一些，有兴趣的人可以看看

。无可争议，“说”是我们使用一门语言重要的方式，不会

说，怎么能说掌握这门语言呢？想说好英语首先要把48个国

际音标重新学一遍，这完全有必要，我敢说保守估计90%以

上的人国际音标学得不过关，大家不信不妨去买本正规的音

标书和磁带看看听听。说和听联系紧密，在看电影，听音乐

练习听力的时候，我们要去注意外国人的发音，连读，重音

，停顿，语气，经过看电影听音乐的长时间练习，我们的语

感会大大加强，这也同时有助于阅读和写作。与此同时，我

们可以在日常生活中多说多练，还是那句话，熟能生巧，不

要怕别人说你拽英语，开口说英语需要勇气，但我相信有志

学好英语的人也会有这份勇气！说到写，其实刚才说的这许

多和“写”关系密切。经过看电影，阅读，听英文资料的你

会发现，你的头脑中有很多句式，不是简单的主系表；有很

多单词，不是简单的yes，no，good，你需要做的只是组织你

的语言，你不需要害怕写不出来，反而是要注意不要写得太

多了，考研作文200字足够。 英语的学习其实和我们学习母语



一样，只是我们本来就生活在母语环境中，自然而然地学会

，不觉得学起来难，要知道，汉语是世界上公认最难学的语

言，那么，学英语，对于我们来说本应该是小菜一碟了。所

以，我们要做的是营造英语环境，以正确的方法坚持学习。

我相信，我说的学习英语的方法很比较有效，这也不是我发

明的，只是我看到了，有些人没有看到罢了。所以，从开始

学英语到现在，我没有觉得很难，我的英语成绩在我目力所

及的范围内也算比较好的吧，呵呵。最后，祝大家早日摆脱

英语学习的噩梦，也祝大家考研顺利！ 100Test 下载频道开通

，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


